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No ar no serviço de strea-
ming Disney+, o documentá-
rio “The Beatles: Get Back” 
é o registro de um momento 
mágico: quando John, Paul, 
George e Ringo se reuniram, 
em janeiro de 1969, para 
compor e gravar novas can-
ções.   Página 9

A Secretaria de Estado da 
Educação e do Esporte publi-
cou nesta sexta-feira (17) a 
Instrução Normativa Conjun-
ta nº 008/2021 com a matriz 
curricular do Novo Ensino 
Médio na rede estadual de 
ensino a partir do ano letivo 
de 2022.    Página 3
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O governador Carlos Massa Ratinho Jr. sancionou a Lei Orçamentária Anual (LOA) 
2022, que prevê R$ 54,6 bilhões entre receitas e despesas, quase 8% superior ao 
exercício de 2021. O orçamento prevê o pagamento do reajuste de 3% aos ser-
vidores públicos, que leva em consideração o cenário econômico pós-pandemia. 
O impacto financeiro é estimado em R$ 781,3 milhões por ano – R$ 459 milhões 
em ativos e R$ 322 milhões em inativos. O Estado tem cerca de 150 mil servidores 
ativos e 133 mil inativos (aposentados e pensionistas). Página 2

ORÇAMENTO: 
R$ 54,6 BILHÕES
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TRABALHOS 
Mudanças no comando, 
sessões híbridas e mui-
tos projetos relevantes 
no encerramento do ano 
marcaram as a� vidades da 
Comissão de Cons� tuição 
e Jus� ça (CCJ) em 2021. A 
porta de entrada de todos 
os projetos na Assem-
bleia Legisla� va fechou o 
balanço com 649 propostas 
analisadas em 59 sessões – 
39 ordinárias e 20 extraor-
dinárias. 

CONDUÇÃO
Este ano, houve uma inco-
mum troca na condução do 
grupo de trabalho. O depu-
tado Nelson Justus (DEM) 
reassumiu a presidência 
da CCJ em novembro, 
após decisão proferida 
pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) que cassou 
o mandato do ex-deputa-
do Delegado Francischini 
(PSL), à frente da Comissão 
desde 2019.

ASPAS
“Presidi essa comissão 
inúmeras vezes e assumi 
desta feita numa situação 
completamente diferente. 
Mas é sempre uma alegria 
muito grande, porque 
além de ser a Comissão 
mais importante da Casa, 
é formada por deputados 
que entendem do riscado, 
conhecem o regimento 
interno, conhecem a 
Constituição e sabem o 
que estão fazendo”, elo-
giou Justus. 

UNIVERSIDADE
O deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSB) represen-
tou a Assembleia Legisla-
� va do Paraná (Alep) na 
solenidade que marcou os 
109 anos da Universidade 
Federal do Paraná (UFPR), 
na quinta-feira (16), e 
destacou a importância do 
sistema de ensino superior 
gratuito. “A universidade 
pública cumpre o papel de 
dar oportunidades a todas 
e a todos”, apontou.

IMPORTÂNCIA
Romanelli disse que a UFPR 
construiu um histórico de 
bons serviços à sociedade 
e ao desenvolvimento so-
cioeconômico paranaense. 
Ele também ressaltou o 
recente trabalho rea-
lizado pela instituição 
no enfrentamento da 
pandemia de Covid-19. 
“A UFPR é um grande 
exemplo de instituição 
pública”, afirmou.

BOCA DO LOBO

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O governador Carlos 
Massa Ratinho Jr. sancio-
nou a Lei Orçamentária 
Anual (LOA) 2022, que 
prevê R$ 54,6 bilhões en-
tre receitas e despesas, 
quase 8% superior ao exer-
cício de 2021. O orçamen-
to prevê o pagamento do 
reajuste de 3% aos servi-
dores públicos, que leva 
em consideração o cená-
rio econômico pós-pande-
mia. O impacto fi nanceiro 
é estimado em R$ 781,3 
milhões por ano – R$ 459 
milhões em ativos e R$ 
322 milhões em inativos. 
O Estado tem cerca de 150 
mil servidores ativos e 133 
mil inativos (aposentados e 
pensionistas).

O cálculo dos técnicos 
do Estado é de que as 
despesas correntes no 
próximo ano sejam 22% 
superiores a 2021, isso 
porque a peça deste ano 
deixou de contemplar 
várias despesas de ma-
nutenção por conta da 
queda na arrecadação 
causada pela pandemia, 
que estão sendo pagas 
com remanejamentos e 
créditos adicionais.

Os valores destinados 

à Saúde, Educação Bási-
ca e Ensino Superior têm 
previsão de crescimento 
em 2022. No total serão 
aplicados R$ 8,53 bilhões 
em Educação Básica, um 
crescimento de 10,3% em 
relação a este ano; R$ 2,7 
bilhões no Ensino Superior 
(+12,4%); e R$ 6,2 bilhões 
em Saúde (+10,2%). A Se-
gurança Pública terá um 
orçamento de R$ 4,2 bi-
lhões, 7,9% a mais do que 
em 2021. A LOA prevê R$ 
3,1 bilhões na rubrica de 
investimentos.

Os programas sociais 
serão ampliados em 2022, 
por conta do aumento de 
repasse para linhas como 
a do Leite das Crianças e 
do Cartão Comida Boa, 
que agora é permanente. 
Programas que têm leva-
do desenvolvimento aos 
municípios também estão 
mantidos, como o Casa 
Fácil Paraná, e a moder-
nização da infraestrutura 
rodoviária. A peça ainda 
garante mais recursos para 
políticas culturais.

DESPESAS
As despesas previstas 

no orçamento estão distri-
buídas da seguinte forma: 
R$ 38,4 bilhões para se-
cretarias e demais institui-

ções públicas e autarquias, 
inclusive outros poderes; 
R$ 12,4 bilhões para o Re-
gime Próprio da Previdên-
cia; e R$ 3,7 bilhões para 
estatais.

Os repasses para os ou-
tros poderes previstos na 
LOA somam R$ 4,9 bi-
lhões. São R$ 2.4 bilhões 
para o Tribunal de Justi-
ça, R$ 1,1 bilhão para o 
Ministério Público, R$ 
445.6 milhões para o Tri-
bunal de Contas e R$ 822 
milhões para a Assem-
bleia Legislativa. A De-
fensoria Pública receberá 
R$ 71,4 milhões.

A peça aponta riscos 
fiscais provenientes de 
demandas judiciais que 
podem aumentar ainda 
mais o déficit – é o caso, 
por exemplo, da execução 
do contrato celebrado no 
ano de 2000 entre o Es-
tado e o Banestado para 
a conta de títulos públicos 
de Alagoas, Santa Catari-
na, Osasco e Guarulhos, na 
ocasião em que a institui-
ção foi adquirida pelo Itaú. 
A ação tramita no Supremo 
Tribunal Federal (STF). 

JUROS E 
PRECATÓRIOS 

O secretário da Fazenda, 
Renê Garcia Jr., disse que 

a grande novidade do orça-
mento de 2022 é a redução 
do pagamento de juros e 
precatórios. O Estado dei-
xará de pagar cerca de R$ 
1,1 bilhão. Segundo ele, no 
entanto, não haverá folga 
orçamentária no ano que 
vem.

“Em 2022 vamos ter 
um processo de baixa 
recuperação econômica, 
sem grandes incrementos 
de receita. E vamos ter as 
cirurgias eletivas que não 
foram realizadas em fun-
ção da pandemia e agora 
voltam a ser feitas. É um 
investimento bem alto na 
área da Saúde e que preci-
sará ser comportado pelo 
Estado”, avaliou.

“A lei orçamentária é 
um planejamento futuro 
de gastos e receita e fazer 
um planejamento futuro 
num momento econômi-
co tão instável é sempre 
um exercício complexo”, 
completou o chefe da 
Casa Civil, Guto Silva. 
“Mas temos um incremen-
to de receita em função da 
inflação e estamos fazen-
do a redução dos gastos 
públicos. A ideia é manter 
sempre as contas em dia 
e o equilíbrio”. (Repor-
tagem e foto: AEN, com 
revisão).

GOVERNADOR SANCIONA ORÇAMENTO DO 
ESTADO, QUE SERÁ DE R$ 54,6 BILHÕES EM 2022

RECURSOS PÚBLICOS. Os programas sociais serão ampliados em 2022, por conta do aumento de 
repasse para linhas como a do Leite das Crianças e do Cartão Comida Boa, que agora é permanente
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INDÚSTRIA DO PARANÁ 
PRETENDE AMPLIAR 
INVESTIMENTOS EM 2022
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Empresas devem investir na melhoria de processos, redução de custos e aumento da 
capacidade

Por Sistema Fiep

Apesar de um cenário 
econômico ainda mar-
cado por incertezas, a 
indústria do Paraná pre-
vê a ampliação de inves-
timentos em 2022. A 26ª 
edição da Sondagem 
Industrial, pesquisa rea-
lizada anualmente pela 
Federação das Indús-
trias do Paraná (Fiep), 
mostra que 72,9% das 
empresas pretendem 
fazer novos investimen-
tos no próximo ano.

O levantamento revela 
que a maioria dos re-
cursos será aplicada na 
melhoria de processos, 
produtos ou serviços, 
apontada por 64,5% 
dos entrevistados, e 
na implantação de 
medidas que reduzam 
custos de produção, 
prioridade para 48,7%. 
O aumento da capaci-
dade produtiva tam-
bém está nos planos 
de 45,4% das indústrias.

“A indústria parana-
ense é a quarta maior 

do Brasil e, por sua for-
ça e diversificação, tem 
conseguido superar os 
efeitos da crise causada 
pela pandemia”, afirma 
o presidente da Fiep, 
Carlos Valter Martins 
Pedro. “Mesmo diante 
de incertezas que ainda 
existem em relação aos 
rumos da economia, o 
desempenho do setor 
ao longo de 2021 faz 
com que a maioria dos 
empresários tenha con-
fiança para realizar inves-
timentos”, acrescenta.

Otimismo – As previ-
sões de investimentos 
estão em alinhamento 
com as perspectivas fa-
voráveis que os indus-
triais paranaenses têm 
para seus negócios no 
próximo ano. A pes-
quisa revela que 68,7% 
dos entrevistados es-
tão otimistas ou muito 
otimistas em relação ao 
desempenho de suas 
empresas, apostando 
principalmente no au-
mento de vendas.

Apesar disso, existem 
fatores que causam 
preocupações. Entre 
os principais estão a 
crise hídrica e a con-
sequente insegurança 
energética causada 
por ela. O aumento 
dos custos e escassez 
de matérias-primas 
tem sido outra dificul-
dade, assim como há 
incertezas em relação 
ao ambiente político 
em um ano eleitoral. 
Além disso, o levanta-
mento da Fiep revela 
outros quatro temas 
considerados de alto 
impacto para a me-
lhoria do ambiente 
de negócios: Reforma 
Fiscal, Reforma Tribu-
tária, combate à cor-
rupção e desburocra-
tização.

Os resultados com-
pletos da pesquisa, 
inclusive com recortes 
de diferentes macror-
regiões do Estado, 
estão disponíveis em 
agenciafiep.com.br.

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Secretaria de Es-
tado da Educação e do 
Esporte publicou nesta 
sexta-feira (17) a Ins-
trução Normativa Con-
junta nº 008/2021 com 
a matriz curricular do 
Novo Ensino Médio 
na rede estadual de 
ensino a partir do ano 
letivo de 2022. 

A construção da ma-
triz foi feita com base 
no referencial curri-
cular aprovado em 
julho pelo Conselho 
Estadual de Educação 
(CEE/PR) e nas con-
sultas à comunidade 
realizadas tanto para 
o referencial quanto 
para o currículo do 
novo modelo.

Conforme já anun-
ciado, o Novo Ensino 
Médio será composto 
por dois conjuntos de 
aprendizagens: a For-
mação Geral Básica 
(FGB) e os itinerá-
rios formativos. Além 
disso, terá ampliação 
em sua carga horária, 
passando de 800 ho-
ras para 1.000 horas 
anuais. O total, por-
tanto, será de 3 mil 
horas ao longo de três 
anos, sendo 1.800 des-
tinadas para a FGB e 
1.200 para a realiza-
ção dos itinerários for-
mativos.

A implantação do 
novo modelo também 
será gradativa. Come-
ça pelo 1º ano do En-
sino Médio no ano que 
vem, seguirá em 2023 
para as segundas sé-
ries e, em 2024, com-
pletando o ciclo, para 
as terceiras séries. 
Para quem já está no 
Ensino Médio, nada 
muda, pois esses estu-
dantes continuarão na 
organização curricular 
atual.

Dessa forma, a For-
mação Geral Básica, 

que contempla as com-
petências e habilida-
des previstas na Base 
Nacional Comum 
Curricular (BNCC), 
considerando cada 
uma das áreas do co-
nhecimento e seus res-
pectivos componentes 
curriculares, terá 24 
horas-aula semanais 
na primeira série, di-
minuindo para 18 ho-
ras-aula semanais na 
2ª e 12 na 3ª série. Já 
os itinerários formati-
vos fazem o “caminho 
inverso”, subindo de 
seis horas-aula sema-
nais na primeira série 
para 12 na 2ª e 18 ho-
ras na 3ª série — para 
que todas as séries te-
nham 30 horas-aula se-
manais.

ITINERÁRIOS 
FORMATIVOS 

No primeiro ano, 
essas seis horas-aula 
semanais do itinerário 
formativo já estão de-
finidas com Educação 
Financeira, Projeto de 
Vida e Pensamento 
Computacional, duas 
para cada. A Educação 
Financeira, que já ha-
via entrado na grade 
curricular do Ensino 
Médio deste ano com 
uma aula, será am-
pliada. Nessa parte 
do itinerário, exis-
tem adaptações con-
forme a modalidade 
da instituição, como 
nos Colégios Cívi-
co-Militares, Indíge-
nas, Quilombolas, em 
Tempo Integral, entre 
outros.

Com ampliação 
da carga horária dos 
itinerários na 2ª e 3ª 
séries, o estudante do 
Novo Ensino Médio 
poderá escolher um 
itinerário formativo, 
para se aprofundar 
ainda mais nos co-
nhecimentos que des-
pertam seu interesse e 
aptidão, seja em Lin-

guagens e suas Tec-
nologias e Ciências 
Humanas e Sociais 
ou em Matemática e 
suas Tecnologias e 
Ciências da Natureza 
e suas Tecnologias.

Para escolher entre 
os itinerários, o estu-
dante terá as aulas do 
Projeto de Vida, nas 
quais irá desenvolver 
habilidades e receber 
apoio para pensar so-
bre seus sonhos e ob-
jetivos. Dessa manei-
ra, eles estarão mais 
preparados para optar 
por um itinerário for-
mativo e planejar seus 
próximos passos na 
vida acadêmica e pro-
fissional.

AULAS
A organização da 

matriz curricular fei-
ta pela Secretaria da 
Educação garante que 
cada componente cur-
ricular (disciplina) 
tenha ao menos duas 
aulas por semana. 
Contudo, em virtude 
da nova organização 
do Ensino Médio, com 
a redução dos compo-
nentes da base comum 
de 2,4 mil para 1,8 mil 
horas, as disciplinas 
não estarão presentes 
em todos os anos da 
modalidade.

Física, por exem-
plo, terá duas aulas 
semanais no primei-
ro e outras duas no 
terceiro ano. Já His-
tória terá duas aulas 
semanais no primeiro 
e outras duas no se-
gundo ano. É impor-
tante ressaltar que os 
conteúdos ligados a 
essas e todas as de-
mais disciplinas, e os 
professores atrelados 
a elas, também vão 
compor as aulas dos 
itinerários formati-
vos, a depender da 
escolha do estudante. 
(Reportagem: AEN, 
com edição).

ENSINO. Construção da matriz foi feita com base no referencial 
curricular aprovado pelo Conselho Estadual de Educação e nas 
consultas à comunidade. Ele passa a valer em 2022. A implanta-
ção do novo modelo também será gradativa. Começa pelo 1º ano 
do Ensino Médio no ano que vem

EDUCAÇÃO DIVULGA MATRIZ 
CURRICULAR DO NOVO 
ENSINO MÉDIO



41º EFIPAN. Os jogos serão realizados em janeiro de 2022. O Encontro de Futebol Infantil 
Pan-Americano, ou Efipan, é uma competição internacional de futebol infantil disputada anual-
mente na cidade de Alegrete, no Rio Grande do Sul
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Os meninos do Gua-
rapuava FC já sabem 
os adversários e jogos 
da 1ª fase da 41ª edição 
do Efipan, um dos prin-
cipais torneios de base 
da América do Sul. Os 
jogos serão disputados 
em janeiro de 2022, no 
município de Alegrete 
(RS).

Na estreia, a equipe 
guarapuavana vai enca-
rar o Flamengo de Ale-
grete, dia 21 de janei-
ro, às 20h. No dia 22, 
às 17h20, o tradicional 
Grêmio de Porto Ale-
gre; dia 23, às 17h20, 
a Chapecoense; dia 25, 
às 16h, o Rentistas do 
Uruguai; e dia 26, às 
16h, o desafio será con-
tra o Grêmio Esportivo 
Brasil.

Segundo o perfil do 
Guarapuava FC, o En-
contro de Futebol In-
fantil Pan-Americano, 
ou Efipan, é uma com-
petição internacional 
de futebol infantil dis-
putada anualmente na 
cidade de Alegrete, no 
Rio Grande do Sul. É 
um torneio organizado 
pelo Clube Escolinha 
de Futebol Flamengo, 
com apoio da Prefeitu-
ra de Alegrete, da Fe-
deração Gaúcha de Fu-

tebol e da Fundação de 
Esporte e Lazer do Rio 
Grande do Sul.

A primeira edição 
do Efipan ocorreu em 
julho de 1980, após a 
realização do 1º Cam-
peonato Sul-America-
no de Futebol Infantil, 
em Buenos Aires, na 
Argentina. O campeão 
foi o argentino Afim. 
Dois anos mais tarde, 
o torneio passou a ser 
realizado no mês de ja-
neiro.

Atletas consagrados 
do futebol mundial já 
disputaram o Efipan, 
caso dos argentinos Té-
vez, Riquelme e Cam-
biasso; e dos brasileiros 

Alexandre Pato, Ronal-
dinho Gaúcho, Robinho 
e Neymar.

O Internacional (RS) 
é o maior vencedor da 
competição, com 12 
conquistas em sua ga-
leria de troféus. Já em 
termos de países, o 
Brasil está na ponta, 
com 28 canecos; de-
pois, Argentina (oito 
vezes), Uruguai (duas) 
e Bolívia (uma).

CAD
O Clube Atlético De-

portivo (CAD) está em 
campanha para conse-
guir adesão a seu pla-
no de sócio torcedor 
e, assim, anunciar uma 

renovação. O objetivo 
é captar no mínimo 100 
sócios para ajudar no 
projeto de 2022, quan-
do disputará a Série 
Ouro. 

Os interessados têm 
até 15 de janeiro para 
aproveitar o valor pro-
mocional, que pode ser 
parcelado em até 6x 
sem juros nos cartões 
de crédito. Serão dois 
planos disponíveis: 
Prata (R$ 450) e Ouro 
(R$ 600). Contato pelo 
tel. (42) 99957-9875, 
com Edinho; ou 99922-
2021, que é o Whats da 
Casa Esporte. (Repor-
tagem: Redação; Foto: 
Assessoria).

NOTAS 
ESPORTIVAS
LONDRINA
O atacante Juan Mattos 
renovou o seu contrato até 
2023 com a equipe principal 
do Londrina Esporte Clube. 
O atleta é cria da base 
Alviceleste e foi campeão 
paranaense em 2021. E duas 
peças importantes ampliaram 
os seus contratos com o 
Tubarão. O atacante Victor 
Daniel estende o seu contrato 
e o volante Jean Henrique 
renova com o clube visando a 
próxima temporada.

PRUDENTÓPOLIS
À frente do Sub-17, o técnico 
Lucas Henrique levou o 
Prudentópolis FC ao título 
da Copa Integração 2021, 
disputada nesta semana em 
Campo Largo, no Estádio Atí-
lio Gionedis. No Grupo A, os 
prudentopolitanos venceram 
Grêmio (3 a 0), Futtalents (2 
a 0) e Internacional (1 a 0). Já 
na semifinal, 1 a 0 em cima 
do Imbituva. E, na grande 
final, 2 a 1 diante da equipe 
Old School. E, neste fim de 
semana, o Sub-19 do Tigre 
da Serra está em União da 
Vitória (PR), participando da 
Copa 50 anos promovida pela 
equipe do Iguaçu.

RECORDE
O Atlético-MG teve uma tem-
porada avassaladora nos gra-
mados e nas arquibancadas. 
Soberano, o Galo conquistou 
os títulos do Campeonato 
Mineiro, Brasileiro e Copa do 
Brasil, o primeiro “Triplete al-
vinegro” na história do clube. 
Após um ano e meio de por-
tões fechados no Brasil devido 
à pandemia do coronavírus, o 
torcedor pôde voltar aos es-
tádios, e o atleticano cumpriu 
perfeitamente o seu papel no 
Mineirão. Segundo o ge, foram 
464.702 ingressos vendidos em 
14 jogos, chegando à média 
de 33.193 pagantes por jogo, a 
maior do futebol brasileiro em 
2021.

GUARAPUAVA FC TEM JOGOS 
DEFINIDOS NA 1ª FASE



COVID-19. De acordo com a pasta municipal, ainda não há previsão de quando o público de 5 a 12 anos será vacinado. E a diretoria da Anvi-
sa divulgou nota nesta sexta-feira (17) rebatendo questionamentos do presidente Jair Bolsonaro acerca da decisão de autorizar a vacinação 
em crianças com o imunizante da Pfizer
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A Secretaria de Saúde 
de Guarapuava, por meio 
da Vigilância Epidemio-
lógica e da campanha 
Guarapuava Imunizada, 
divulgou uma nota re-
ferente à vacinação de 
crianças de 5 a 12 na fa-
mosa “terra do lobo bra-
vo”. 

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (An-
visa) apresentou nesta 
quinta-feira (16) algumas 
recomendações e consi-
derações para imunizar 
crianças com a vacina 
da Pfizer. A autorização 
para o uso do imunizante 
foi divulgada no mesmo 

dia. 
A administração da va-

cina em crianças será de 
duas doses de 10 micro-
gramas com três semanas 
de intervalo. “O volume a 
ser aplicado é de 0,2 ml 
em uma seringa de 1 ml”, 
explicou Meiruze Sousa 
Freitas, diretora da An-
visa. 

De acordo com a pasta 
municipal de Guarapua-
va, ainda não há previsão 
de quando será iniciada a 
aplicação das doses neste 
público. 

“O imunizante da Pfi-
zer, permitido pela Agên-
cia, possui dosagem di-
ferente daquele aplicado 
na população adulta e, 
ainda, não está disponí-

vel no Brasil. Por este 
motivo, não há previsão 
de quando a vacinação 
para este público será ini-
ciada, já que o Governo 
Federal ainda precisa ad-
quirir as doses”, afirma a 
Secretaria de Saúde. 

ESCLARECIMENTOS
A diretoria da Anvisa 

divulgou nota nesta sex-
ta-feira (17) rebatendo 
questionamentos do pre-
sidente Jair Bolsonaro 
acerca da decisão de au-
torizar a vacinação em 
crianças com o imunizan-
te da Pfizer.

Em live nas redes 
sociais na quinta, Jair 
Bolsonaro disse que pe-
diu extraoficialmente o 

“nome das pessoas que 
aprovaram a vacina para 
crianças a partir de 5 
anos”. “Queremos divul-
gar o nome dessas pes-
soas para que todo mun-
do tome conhecimento de 
quem foram essas pes-
soas e forme seu juízo”.

Em nota, a diretoria 
da Anvisa afirmou que 
seu ambiente de traba-
lho é “isento de pres-
sões internas e avesso 
a pressões externas”. A 
análise de vacinas, se-
gue o texto, é baseado 
na ciência e oferece ao 
Ministério da Saúde op-
ções “seguras, eficazes 
e de qualidade”.

O comunicado lembra 
que os diretores do órgão 

já foram objeto de amea-
ças por conta da análise 
sobre a possibilidade de 
vacinação do público in-
fantil.

“A Anvisa está sempre 
pronta a atender deman-
das por informações, mas 
repudia e repele com vee-
mência qualquer ameaça, 
explicita ou velada que 
venha constranger, inti-
midar ou comprometer 
o livre exercício das ati-
vidades regulatórias e o 
sustento de nossas vidas 
e famílias: o nosso traba-
lho, que é proteger a saú-
de do cidadão”, conclui a 
nota.  

A Associação dos Ser-
vidores da Anvisa (Uni-
visa) também publicou 
nota reconhecendo o 
trabalho dos técnicos do 
órgão e lembrou que a 
avaliação teve a partici-
pação de especialistas da 
Associação Brasileira de 
Saúde Coletiva (Abras-
co), Sociedade Brasileira 
de Pneumologia e Tisio-
logia (SBPT), Sociedade 
Brasileira de Infectologia 
(SBI), Sociedade Brasi-
leira de Imunologia (SBI) 
e Sociedade Brasileira de 
Pediatria (SBP).

“A intenção de se di-
vulgar a identidade dos 
envolvidos na análise 
técnica não traz consigo 
qualquer interesse repu-
blicano. Antes, mostra-se 
como ameaça de retalia-
ção que, não encontran-
do meios institucionais 
para fazê-lo, vale-se da 
incitação ao cidadão, 
método abertamente fas-
cista e cujos resultados 
podem ser trágicos e vio-
lentos, colocando em ris-
co a vida e a integridade 
física de servidores da 
Agência”, classifica a en-
tidade. (Reportagem: Re-
dação e Ag. Brasil; foto: 
Ilustrativa/EBC). 

SECRETARIA DE SAÚDE DIVULGA NOTA 
SOBRE VACINAÇÃO DE CRIANÇAS
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O presidente Jair Bolso-
naro aprovou resolução do 
Conselho Nacional de Polí-
tica Energética (CNPE) que 
estabelece o teor de mistura 
obrigatória do biodiesel no 
óleo diesel fóssil em 10% 
para o ano de 2022. A deci-
são foi tomada pelo CNPE 
em 29 de novembro e a 
aprovação presidencial pu-
blicada sexta-feira (17) no 
Diário Oficial da União.

De acordo com o Mi-

nistério de Minas e Ener-
gia (MME), que preside 
o conselho, a decisão visa 
proteger os interesses do 
consumidor quanto ao pre-
ço, qualidade e oferta dos 
produtos.

A estimativa do governo 
é que o percentual de adi-
ção obrigatório de biodiesel 
ao óleo diesel deve evitar, 
em média, uma elevação de 
preços de R$ 0,12 no ano 
que vem, em um cenário de 
aumento das commodities, 
como a soja, no mercado 
brasileiro e internacional, e 

de desvalorização cambial. 
A soja é a principal maté-
ria-prima do biodiesel bra-
sileiro, com cerca de 71% 
na composição. O restante 
é oriundo de sebo bovino e 
outros óleos.

Segundo o MME, pela 
legislação, o CNPE pode 
aumentar esse teor até 15% 
ou reduzi-lo até 6%, moti-
vado pelo interesse público. 
Em outubro, o colegiado já 
havia reduzido o percentual 
de 13% para 10%, diante 
das elevações de preços no 
mercado de combustíveis.

Em comunicado divul-
gado no início do mês, o 
MME explicou que o bio-
diesel manteve preços mé-
dios, ao longo de 2021, 
equivalentes ao dobro do 
preço do diesel A, prove-
niente exclusivamente do 
petróleo.

“Tal diferença de pre-
ços, quando aliada a altos 
percentuais de biodie-
sel na mistura, tem forte 
potencial de impacto na 
economia do país, dada a 
relevância do modal rodo-
viário, com reflexos dire-

tos no aumento da inflação 
[de preços de fretes e dos 
produtos transportados]”, 
diz o MME.

“Ademais, com base nas 
melhores informações dis-
poníveis, mesmo que haja 
uma supersafra mundial 
de soja, não há expectati-
va de queda significativa 
do preço da commodity no 
mercado internacional, a 
ponto de alterar o elevado 
patamar de preço do bio-
diesel”, completou a pasta. 
(Reportagem: Ag. Brasil, 
com edição).

COMBUSTÍVEIS

Presidente aprova mistura de 10% de biodiesel no óleo diesel

EMPREENDEDORISMO.  Para organizar e canalizar os esforços do programa, foram criados 4 eixos de ação, gerando uma rede 
com 15 projetos em várias frentes dentro das necessidades do empreendedor, fomentando o empreendedorismo, e que, ao mesmo 
tempo, constrói novas iniciativas e prepara o futuro dentro do município

COM MAIS DE 700 EMPRESAS ATENDIDAS, 
PROGRAMA EMPRIME COMPLETA 6 MESES
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Em atividade des-
de o início de julho, 
o programa Emprime 
surgiu da visão con-
junta da Prefeitura 
de Guarapuava e Se-
brae colocando em 
foco o papel do em-
preendedor na busca 
de soluções para os 
desafios atuais e fu-
turos, provocando a 
retomada econômi-
ca. 

Para organizar e 
canalizar os esforços 
do programa, foram 
criados 4 eixos de 
ação, gerando uma 
rede com 15 proje-
tos em várias frentes 
dentro das necessi-
dades do empreen-
dedor, fomentando 
o empreendedoris-
mo, e que, ao mesmo 
tempo, constrói no-
vas iniciativas e pre-
para o futuro dentro 
do município.

No eixo Simpli-
fica, os projetos 
Simplifica Leis e 
Simplifica Fórum, 
voltados a desburo-
cratização do pro-
cesso de abertura de 
empresas, permiti-
ram a adaptação da 

legislação municipal 
e mais de 260 ativi-
dades foram libera-
das da exigência de 
alvará. 

Mereceu desta-
que especial a união 
da Agência do Em-
preendedor com o 
D’Início, departamen-
to de abertura de em-
presas, que atuou para 
fomentar e facilitar a 
abertura de novos em-
preendimentos.

Já no eixo Forta-

lece, que visa for-
talecer segmentos, 
setores e empreendi-
mentos, foram aten-
didas 240 empresas 
nos projetos Fortale-
ce Mulher, Fortalece 
Retomada, Fortalece 
Alimentos e Fortale-
ce Varejo. “O papel 
do eixo Fortalece, 
principalmente do 
Fortalece Retomada, 
foi extremamente 
importante no au-
xílio para empresas 

que estavam em di-
ficuldades. Muitas 
empresas que surgi-
ram no período de 
pandemia, precisa-
ram da nossa ajuda 
e, ainda, empresas 
conseguiram rees-
truturar seus negó-
cios e colocar planos 
de ação em prática, 
graças ao projeto, 
então é muito gra-
tificante”, conta a 
coordenadora do 
Programa Emprime, 

Ana Cláudia Klo-
souski Andrade.

RECURSOS
Com objetivo de 

fomentar créditos, 
reduzir juros e dar 
auxílio financeiro o 
eixo Fomenta libe-
rou R$ 1.125.000,00 
no projeto Fomen-
ta Paraná, atenden-
do 155 empresas. 
No projeto Crédito 
SCG, foram atendi-
das 114 empresas, 

com a injeção de 4 
milhões na econo-
mia local. 

Por fim, o eixo 
Inova, que busca ino-
var em tecnologia em 
projetos de inovação 
e ecossistemas, dis-
ponibilizou 312 mil 
reais para subsídios 
de projetos às em-
presas, com o Inova 
Inside. Já no Inova 
Journey foram aten-
didas 157 empresas, e 
através do Inova Park 
estão incubadas no 
Celeiro de Inovação 
do Cilla Tech Park, 3 
startups.

“Hoje podemos 
afirmar que o Em-
prime cumpriu seu 
objetivo em 2021 
e auxiliou muitas 
empresas nesse ano 
truculento que pas-
samos. Para 2022 
estamos reestrutu-
rando, além de no-
vos eixos e projetos, 
políticas públicas 
para incentivo aos 
pequenos negócios 
que auxiliarão ainda 
mais na melhoria do 
Ambiente Empresa-
rial e crescimento 
da economia”, con-
cluiu Ana Cláudia. 
(Repor tagem/Foto : 
Secom).
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FUNCIONALISMO.  A pauta do protesto inclui o pagamento de uma data-base acumulada em 
35%, definição de uma carga-horária de trabalho e a equiparação do subsídio com a tabela da 
Polícia Civil

MANIFESTAÇÃO REÚNE POLICIAIS DA 
RESERVA E FAMILIARES, EM GUARAPUAVA 

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

P oliciais mi-
litares da 
reserva e fa-
miliares se 
reuniram no 

Centro de Guarapuava 
nesta sexta-feira (17) 
para uma manifestação 
pedindo o pagamento de 
uma data-base acumula-
da em 35%, a definição 
de uma carga horária de 
trabalho e a equiparação 
do subsídio com a tabela 
da Polícia Civil. 

O encontro começou 
às 10h30 na Praça 9 de 
Dezembro e reuniu de-
zenas de manifestantes, 
que carregaram faixas 
expondo as demandas da 
categoria.

Em entrevista coleti-
va no local, o policial da 
reserva Paulo César, co-

nhecido como PC, afir-
mou que a data-base não 
é reajustada desde 2016, 
o que causou o acúmulo 
de 35%. 

“E esse 3% [de rea-
juste] que o governo 
está ofertando agora, 
não é em cima desse re-
troativo. Está dando 3% 
a partir de janeiro, em 
uma inflação de 10%. 
Hoje nossas perdas sala-
riais estão em torno de 
45%, a contar de 2022”, 
disse Paulo, citando que 
o Tribunal de Justiça do 
Paraná (TJ-PR) decidiu 
que o pagamento da da-
ta-base não é inconstitu-
cional. 

Outras duas pautas 
levantadas pelos mani-
festantes são a definição 
de uma carga horária de 
trabalho para a catego-
ria e o fim do desconto 
previdenciário de 10,5% 

dos reservistas que rece-
bem abaixo do teto.

“Essa escala e essa 
extrajornada de 80h se-
manais ou 60h, que seja, 
é desumana. Senta com o 
policial, senta com as as-
sociações, conversa com 
elas”, ressaltou Paulo Cé-
sar. “Vamos parcelar essa 
data-base. ‘Ah, pago em 
tanto tempo’, mas pague. 
Nós temos policiais pas-
sando fome”.

SUBSÍDIO
Os manifestantes tam-

bém defendem a unifi-
cação do subsídio com a 
tabela da Polícia Civil do 
Paraná. No caso dos poli-
ciais militares, Paulo dis-
se que é necessário “rea-
quecer” a tabela que está 
parada há muito tempo. 

INATIVOS
A administração esta-

dual criou mecanismos 
para incluir  pol ic ia is 
da reserva em algumas 
funções remuneradas, 
como nos colégios  c í-
vico-mil i tares  e  na se-
gurança das  es t radas , 
com o f im das conces-
sões  do pedágio. 

Na aval iação de 
Paulo Cesar,  muitos 
prof iss ionais  es tão 
atuando nestas  áreas 
por  conta  do salár io 
defasado. 

“Eu quero isso como 
opção.  Eu quero i r 
para  a  escola  t rabalhar 
se  eu quiser,  no pedá-
gio se  eu quiser,  e  não 
por  ‘precisão’ .  Me dá 
meus 35% e se  eu for 
para  uma escola  c ívi-
co-mil i tar  t rabalhar,  se 
eu for  para  o  pedágio, 
vou por  boa vontade”, 
af i rmou.  (Reportagem/
Foto:  Reportagem).
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DROGAS                  
Dois homens (30 e 35 
anos) foram detidos na 
tarde desta quinta-feira 
(16) após serem fla-
grados com cocaína no 
bairro São Cristóvão, em 
Guarapuava. De acordo 
com o boletim da Polícia 
Militar (PM), os agentes 
perceberam um veículo 
GM/Onix em atitude 
suspeita por volta das 
18h45. Quando notou 
a presença da PM, um 
homem deu uma em-
balagem branca para o 
motorista, que colocou 
embaixo do banco. Em 
abordagem à dupla, 
que usa tornozeleira 
eletrônica pelo crime 
de tráfico, segundo o 
relatório policial, foram 
localizadas duas pedras 
não fracionadas de 
cocaína, pesando 101 
gramas. “[...] ficando 
nítido então que ambos 
associaram-se para a 
prática do tráfico”, afirma 
a polícia. A dupla recebeu 
voz de prisão e foi levada 
à 14ª Subdivisão Policial 
(SDP). 

ACIDENTE
Dois jovens guarapua-
vanos morreram em um 
gravíssimo acidente de 
trânsito registrado na 
madrugada de quinta-fei-
ra na BR 153, entre Cariri 
e Figueirópolis, no Tocan-
tins. De acordo com in-
formações do portal G1, 
dois caminhões colidiram 
frontalmente em um 
trecho de reta da rodovia 
federal. Em um dos veí-
culos, que transportava 
embalagens, estavam 
Yuri Maurício Morei-
ra Marcos (21 anos) e 
Bruno Marcos (29 anos), 
naturais de Guarapuava. 
Eles não resistiram aos 
ferimentos. O condutor 
do outro caminhão, que 
estava carregado com 
carnes, foi levado para 
um hospital.

B.O.

FALECIMENTOS
17 de dezembro de 2021
ALZINA APARECIDA SCHNEKEMBERGUE 
(73 ANOS)
AMELIA PIECZAK (87 ANOS)
IOLANDA ANTUNES DE OLIVEIRA 
FERNANDES (66 ANOS)
JOSÉ EDISON BUENO CAMARGO (59 
ANOS)
NATALIA TIAGO DO ESPIRITO SANTO 
JAVORSKI (75 ANOS)
SEBASTIÃO DO NASCIMENTO (65 
ANOS)
TEREZINHA STRESSER CORDEIRO (75 
ANOS)
VERA ALICE RUTH (55 ANOS)
*Para mais informações, entre em 
contato com a Central de Triagem 
(Capitão Frederico Virmond, 1.913, 
Centro) pelos telefones (42) 9.8404-
3999 e (42) 3623-8495.
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Os produtores para-
naenses de erva-mate 
podem se beneficiar 
do investimento em 
produtos diferencia-
dos e da exploração de 
novos mercados, com 
apoio de pesquisa, as-
sistência técnica e par-
cerias entre entidades 
e poder público. 

O assunto esteve 
em discussão no 10º 
Fórum Institucional 
da Cadeira Produtiva 
da Erva-Mate, reali-
zado no campus da 
Universidade Estadual 
do Centro-Oeste (Uni-
centro) em Irati nesta 
quinta-feira (16). A 
qualidade da erva-ma-
te sombreada produ-
zida no Paraná é con-
siderada a melhor do 
mundo, pois apresenta 
sabor e aroma diferen-
ciado.

Organizado pela 
Unicentro, o 10º Fó-
rum tem parceria com 
o Instituto de Desen-
volvimento Rural do 
Paraná Iapar-Emater 
(IDR-Paraná), a Se-
cretaria de Estado da 
Agricultura e do Abas-
tecimento e a Embrapa 
Florestas, com o apoio 
da Invest Paraná e So-
lidaridad Brasil. Com 
a integração entre en-
tidades do setor erva-
teiro, técnicos, pro-
dutores, indústrias e 
lideranças, o objetivo 
é estimular a susten-

tabilidade econômica, 
ambiental e social a 
partir da organização 
da cadeia produtiva, 
certificação da quali-
dade do produto e de-
senvolvimento tecno-
lógico.

Na abertura, o se-
cretário estadual da 
Agricultura e do Abas-
tecimento, Norberto 
Ortigara, incentivou 
que o consumo da er-
va-mate se expanda 
para além dos tradicio-
nais chimarrão e tere-
rê. “Temos tamanho e 
eficiência na produção 
agrícola, mas não po-
demos oferecer mais 
do mesmo. Nosso de-
safio é o mercado, ge-
rar inovação, produzir 

com sustentabilidade e 
alargar a base de con-
sumidores no mun-
do”, disse. O Paraná 
é o principal produtor 
de erva-mate do país, 
com 63% da produção 
nacional.

Para o diretor-presi-
dente do IDR-Paraná, 
Natalino Avance de 
Souza, é preciso fazer 
um esforço de coope-
ração na cadeia produ-
tiva, ajudando agricul-
tores que mantêm boas 
práticas no campo a 
ganhar dinheiro. “Não 
basta ser o maior pro-
dutor ou ter a melhor 
erva-mate. Precisa-
mos ter melhor preço, 
melhor renda, melhor 
qualidade de vida. O 

compromisso do Insti-
tuto é com a articula-
ção com todos os seg-
mentos”, disse.

Durante o evento, 
foi lançado o progra-
ma de Vocações Re-
gionais Sustentáveis 
(VRS) – Erva-Mate, 
parceria entre a Invest 
Paraná e IDR-Paraná 
com apoio de diversas 
instituições e órgãos 
estaduais. De acordo 
com o gerente de de-
senvolvimento econô-
mico da Invest Para-
ná, Bruno Banzatto, o 
VRS seleciona produ-
tos paranaenses com 
potencial para criação 
de uma marca única. 

“A Invest Paraná é 
uma interlocutora do 

Governo do Estado, 
promovendo a inter-
mediação entre os pro-
dutores paranaenses e 
a iniciativa privada”, 
destacou. A partir do 
lançamento do pro-
grama, os produtores 
locais terão acesso a 
uma série de iniciati-
vas e oficinas de ca-
pacitação para saber 
como exportar seus 
produtos.

POTENCIAL
O coordenador es-

tadual de Produção 
Florestal do IDR-Pa-
raná, Amauri Ferreira 
Pinto, destacou que a 
parceria entre diversos 
setores está ajudando 
a desenvolver a cadeia 

produtiva no estado. 
“Quando a cadeia 

não está equi l ibra-
da e  harmonizada, 
com rentabi l idade 
e  sustentabi l ida-
de para  cada um 
de seus elos ,  não 
vai  para  f rente . 
Começamos a  de-
bater  nos Fóruns 
para ident i f icar 
gargalos  e  promo-
ver  boas prát icas 
agrícolas, certificação, 
mercado e inovação”.

PROGRAMAÇÃO
A programação con-

tou ainda com a parti-
cipação do gerente re-
gional do IDR-Paraná, 
Amilcar Marques, e 
do engenheiro agrôno-
mo do Departamento 
de Economia Rural 
(Deral), Rogério No-
gueira, que falou sobre 
a conjuntura econômi-
ca recente da cultura. 
A erva-mate produzi-
da no Paraná somou 
aproximadamente 638 
mil toneladas no últi-
mo ano - crescimento 
de 17% com relação a 
2019 - e Valor Bruto 
da Produção Agrope-
cuária (VBP) de R$ 
753 milhões, segundo 
o Deral. Os municí-
pios com maior VBP 
são, respectivamente, 
Cruz Machado, São 
Mateus do Sul, Bi-
turuna, Prudentópolis 
e General Carneiro. 
(Reportagem e foto: 
Assessoria, com revi-
são).
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POTENCIAL REGIONAL. O assunto esteve em discussão no 10º Fórum Institucional da Cadeira Produtiva da Erva-
-Mate, realizado no campus da Universidade Estadual do Centro-Oeste (Unicentro) em Irati nesta quinta-feira (16)

Um Ano Novo feliz e próspero para você.

Já parou para pensar
Que para recomeçar
É preciso acreditar?

Acredite na sua fé
E em tudo o que você mais quer
Resgate a união 
E a razão que vive no seu coração

A vida fica bem maior
Quando rende um mundo melhor.

INVESTIMENTO EM NOVOS MERCADOS E PRODUTOS 
PODE IMPULSIONAR ERVA-MATE PARANAENSE
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Fina lmen te ,  o 
Di sney+  mos t rou 
a  que  ve io .  O  do-
cumen tá r io  “The 
Bea t l e s :  Ge t  Back” 
(2021)  é  o  p r in -
c ipa l  l ançamen to 
em toda  a  h i s tó r i a 
des se  se rv iço  de 
s t r eaming .  Esque-
çam aque la s  sé r i e s 
me ia -boca  da  Mar-
ve l  S tud ios ,  o s  f i l -
minhos  f amí l i a  ou 
mesmo o  un ive r so 
S ta r  Wars .  Bea t l e s 
supe ra  tudo  i s so .

C la ro  que  in t e -
r e s sa  ma i s  aos  f ã s 
do  f amoso  qua r t e -
to  de  L ive rpoo l . 
Po i s  t em gen-
t e  que  nunca  ou-
v iu  f a l a r  de  Pau l , 
John ,  George  e 
R ingo .  Aza r  des sa 
tu rma  neóf i t a .  Os 
Bea t l e s  i nven ta -
r am o  pop ;  de ram 
o  s i s t ema  ne rvoso 
da  soc iedade .  I s so 
não  t em p reço .

Por  i s so ,  o  do -
cumen tá r io  em 
t r ê s  pa r t e s  ( to t a -
l i zando  ce rca  de 
o i to  ho ras )  d i r ig i -
do  po r  Pe te r  J ack-
son  (o  mesmo por 
t r á s  da  f r anqu ia  O 
Senhor  dos  Ané i s ) 
é  a lgo  pa ra  se  co -
memora r.  É  uma 
ve rdade i r a  expe -
r i ênc ia  senso r i a l , 
capaz  de  l eva r  o 
púb l i co  ao  n i rva -
na .  Ou  me lhor,  a 
j ane i ro  de  1969 . 
Acho .

Nesse  pe r íodo , 
o s  Bea t l e s  s e  r e -
un i r am pa ra  com-
por  14  canções  de 
um novo  á lbum e 

se  p repa ra r  pa ra 
um show ao  v ivo . 
Todo  e s se  p roces -
so  começou  nos 
e s túd ios  de  Twic -
kenham,  nos  a r r e -
do res  de  Londres 
( Ing la t e r r a ) .  Mas 
desde  a s  p r ime i ra s 
cenas da Parte  1 
da sér ie  é  possível 
ver  que as  sessões 
estavam dest ina-
das  ao fracasso.  Da 
acúst ica  do local 
aos  equipamen-
tos ,  é  percept ível 
o  desconforto do 
quarteto fabuloso. 

Mais  do que isso, 
o  c l ima é  pesado. 
Ou eles  es tão ente-
diados,  de ressaca 
ou de cara  amarra-
da.  Ringo é  o  boa 
praça,  mas está  de-
s interessado e  f ica 
à  mercê da cr iação 
dos outros  compa-
nheiros  de banda; 
Paul  é  o  que tem 
mais  noção global 
do processo musi-
cal ,  porém gosta 
de mandar;  John, 
o  rebelde,  tende a 
avacalhar  tudo;  e 
George,  o  intros-
pect ivo,  es tá  de 
mau humor,  com o 
semblante  fechado.

Em resumo,  a 
banda está  por  um 
f io .  Prestes  a  aca-
bar  de vez.  A gra-

vação do novo ál-
bum (que depois 
vir ia  a  ser  “Let  i t 
be”,  lançado ape-
nas em 1970)  se 
torna momento de 
lavação de roupa 
suja .  A todo mo-
mento,  rusgas e 
fa íscas  surgem en-
tre  os  quatro músi-
cos.  Até que (olha 
o spoi ler)  George 
avisa  sobre sua saí-
da da banda.  Mais 
tensão no ar.

Os Beat les  rema-
nescentes  precisam 
decidir  o  que será 
fe i to .  Somente na 
Parte  2  do docu-
mentár io ,  ocorre 
uma mudança de 
ares  e  ambiente . 
John,  Paul  e  Rin-
go levam todos os 
equipamentos para 
o  estúdio recém-
-montado na sede 
da Apple,  em Savi-
le  Row (centro de 
Londres) .

A narrat iva do 
documentár io  se-
gue outro rumo. 
Apesar  da pressão 
do prazo,  o  t r io 
vive momento  ma i s 
r e l axado ,  p r inc i -
pa lmen te  com a 
vo l t a  de  George . 
Agora ,  o s  qua t ro 
são  ma i s  p rodu t i -
vos  e  em s in ton ia . 
A ve lha  f agu lha  da 

cumpl i c idade  r ea -
cende .  A inda  ma i s 
quando  o  t ec l ad i s -
t a  B i l ly  P res ton 
apa rece  pa ra  da r 
um “o i”  e  acaba 
f i cando  pa ra  t r a -
ba lha r  no  d i sco . 
A lém de  gên io  mu-
s i ca l ,  o  ca ra  é  t r e -
mendo  a l to -a s t r a l . 
Não  à  toa ,  é  con-
s ide rado  o  “qu in to 
Bea t l e” .

COMPOSIÇÃO
É um ve rdade i ro 

de l e i t e  acompa-
nha r  o  su rg imen to 
de  a lguns  c l á s s i -
cos  da  mús ica  pop 
do  sécu lo  20  ao 
longo  das  longas 
se s sões  de  g rava -
ção  dos  Bea t l e s 
em 1969 .  Boa  pa r-
t e  des sas  canções 
se r i am ap rove i t a -
das  em do i s  d i scos 
do  qua r t e to  ( “Le t 
i t  be”  e  “Abbey 
Road” )  e  na  r e s -
pec t iva  ca r r e i r a -
- so lo  de  a lguns 
de l e s  pós -banda 
( caso  de  George 
Har r i son ) .

Por  exemplo , 
Pau l  McCar tney, 
sob  p res são ,  t en -
t a  novas  ide i a s 
e  ap resen ta  “Ge t 
Back”  pa ra  Geor-
ge e  Ringo.  Ambos 
estão cansados,  à 

espera  do sempre 
atrasado John Len-
non,  e  apenas bo-
cejam ouvindo a 
canção em estado 
bruto. 

Nessa fase,  os 
quatro compunham 
separadamente e 
apenas t raziam o 
mater ia l  para  ser 
t rabalhado pelo 
restante  da banda. 
Mas é  inegável  que 
eles  a inda t inham 
magia.  “Get  Back” 
ganha sua forma 
quando George, 
John e  Ringo co-
meçam a t rabalhar 
em cima dela ,  su-
ger indo notas ,  an-
damentos etc .

SHOW
Na Parte  3 ,  vem 

a apoteót ico úl t imo 
show do quarteto 
de Liverpool .  O es-
pecial  de TV havia 
s ido descar tado, 
mas eles  optaram 
por  fazer  uma apre-
sentação no terra-
ço do edif íc io  da 
Apple.  Isso mes-
mo.  É aquela  len-
dár ia  apresentação 
interrompida pelos 
guardas br i tânicos.

O diferencial  é 
que o f i lme de Pe-
ter  Jackson apre-
senta  a  íntegra 
do especial .  No-

vamente,  a  magia 
está  no ar  entre  os 
quatro músicos. 
É engraçado ver  o 
comportamento da 
pol íc ia ,  que é  lu-
dibr iada para  que 
o show dure mais 
tempo.

Mesmo assim,  o 
som é interrompido 
antes  de chegar  a té 
o  f im.  Em 1969, 
muitos  londrinos 
que passavam em-
baixo do prédio t i -
veram o pr ivi légio 
de ouvir  a  despedi-
da públ ica  do quar-
te to .  Sem saber 
disso. 

“E no f im/o amor 
que você recebe/é 
igual /ao amor que 
você dá”.  The End.

ENTENDA
O documen tá -

r io  “Ge t  Back”  é 
o  r e su l t ado  de  um 
ace rvo  com quase 
60  ho ras  de  f i l -
magens  f e i t a s  po r 
Michae l  L indsay-
-Hogg  em j ane i ro 
de  1969 ,  quando 
e l e  acompanhou 
a s  se s sões  de  g ra -
vação  dos  Bea t l e s . 
Mas  o  g rosso  des -
se  ma te r i a l  pe r-
maneceu  in tocado 
du ran te  50  anos .

Até  que  Pe te r 
J ackson  t eve  aces -
so  a  todo  e s se  ma-
t e r i a l ,  a l ém de  150 
ho ras  de  áud io . 
O  d i r e to r  r e s t au -
rou  os  a rqu ivos  e 
consegu iu  sepa -
ra r  o  e s senc ia l  nas 
conve r sas  en t r e 
os  qua t ro  Bea t l e s . 
( R e p o r t a g e m : 
Cr i s t i ano  Mar t i -
nez ;  Fo to :  Repro -
dução) .
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RESENHA. No ar no serviço de streaming Disney+, o documentário “The Beatles: Get 
Back” é o registro de um momento mágico: quando John, Paul, George e Ringo se reuni-
ram, em janeiro de 1969, para compor e gravar novas canções. Apesar da tensão e de 

rusgas, ainda havia criatividade e cumplicidade no famoso quarteto de Liverpool

DIAS DE JANEIRO EM 69
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Por Flávio Ricco; Colaboração de José Carlos Nery

INTEGRAÇÃO
A cobertura das Eleições 
2022 pela Jovem Pan con-
tará com uma integração 
completa de seus veículos.
Promessa de um acompa-
nhamento diário pelas emis-
soras de TV, rádio e platafor-
mas digitais e Panflix.

EMENDOU
Julia Guerra começou a gra-
var participação em “Reis”, 
nova produção bíblica da 
Record que estreia em 2022.
A atriz também integrou o 
elenco de “Gênesis”, além 
de trabalhos na Globo, como 
“Os dias eram assim” e 
“Deus salve o rei”.

SE DEU BEM
Gabriel Leone, um dos 
destaques de “Um Lugar 
ao Sol”, não tem do que 
reclamar do chamado “con-
trato por obra”. Livre de 
exclusividade, ele não para 
de trabalhar, tanto nas TVs 
quanto no streaming. Mais 
recentemente, acertou uma 
série na TV Cultura sobre os 
200 anos da Independência.  

ESPORTE 
Além da Fórmula Indy, a TV 
Cultura também tem entre 
suas prioridades de grade a 
Liga Europa, segundo maior 
torneio de futebol da Eu-

ropa. O desejo é continuar 
com o evento por muitos 
anos.  

VIRAR A CHAVE
José Loreto está encarando 
o Tadeu, nas gravações do 
remake de “Pantanal”, como 
uma grande oportunidade 
para virar a chave. Apagar 
a má impressão deixada 
em “O Sétimo Guardião”. A 
exemplo de outros artistas, 
ele volta à Globo via contra-
to por obra.
 

RÁDIO CORREDOR
Nos corredores da Globo 
no Rio de Janeiro, há quem 
garanta que novas mudan-
ças poderão ser anunciadas 
entre janeiro e fevereiro. O 
Jornalismo aparece no topo 
da lista de apostas. 

TEATRO
Um texto de Walter Quaglia, 
um dos mais conceituados 
autores para  a  infância  e 
juventude da década de 
60/70, ganha encenação 
inédita pelas mãos da fi lha.
A d iretora  Gerald ine 
Quagl ia  apresenta nova 
encenação da peça “O 
Gigante”,  50 anos após a 
pr imeira  montagem pro-
duzida por  C leyde Yáconis . 
O espetáculo  faz  sessão 
única  nesta  segunda-fe ira 

no Teatro D, no Itaim Bibi, 
em SP.

MINISSÉRIE
Gabi Petry integra o elenco 
de “Passaporte para liber-
dade”, que estreia nesta 
segunda-feira na Globo - faz 
a cantora judia Vivi Landau 
Kruger. Gabi se mudou para 
os Estados Unidos, em 1999, 
e por lá ficou quase cinco 
anos, onde se formou em 
teatro musical.
Tem vários espetáculos no 
currículo, banda do Faus-
tão, novelas no SBT e virou 
celebridade no Irã, depois 
de ter atuado nas comédias 
“Texas” 1 e 2.

PREVISÃO
A Globo ainda anuncia como 
data prevista, mas nesta 
altura já se pode cravar 30 
de janeiro para a estreia do 
“The Voice +”.
Regra não mudou: só o pes-
soal acima dos 60. Fafá de 
Belém, no júri, é a novidade 
da temporada.

COLECIONADORA
Sophie Charlotte se destaca 
pela regularidade em seus 
trabalhos. Tudo que faz, faz 
bem. Talento e dedicação. 
Mais uma vez está sendo 
assim na série “Passaporte 
para Liberdade”

CANAL 1 BATE 
REBATE
- Anitta e Deborah Secco gra-
varam participação em “To 
Tell The Truth”, novo quadro 
do “Domingão com Huck”, 
para 2022.
- Sylvia Massari, Narjara 
Turetta, Roberto Frota, Daniel 
Barcelos, Fernando Reski e 
Dalton Lisboa foram escalados 
para o espetáculo de comédia 
“Circuncisão em NY”...
... Com produção de Gui-
lherme DelRio e direção de 
Jacques Lagoa, a estreia no 
Rio está prevista para março.    
- “Nos Tempos do Impera-
dor” chegará ao fim no dia 4 
de fevereiro com um total de 
155 capítulos.
- Grazi Massafera negocia 
com a HBO Max, mas tam-
bém tem sofrido forte mar-
cação de outras empresas...
...A certeza é que a atriz terá 
um 2022 dos mais movimen-
tados.
- Nesta terça-feira, às 21h30, 
o Viva vai exibir o especial 
inédito “As Novelas Que 
Amamos”...
- ... O programa de 60 mi-
nutos revelará quais tramas 
estão no top 10.
- O especial de ano novo 
do “MasterChef”, dia 28, 
às 22h30, terá como convi-
dados: Dudu Nobre, Cafu, 
Paula Fernandes, Gustavo 
Mioto, Duda e Leda Nagle,  
Ronnie e Leo Von, entre 
outros.
- Neste domingo, 16h10, a 
TV Cultura transmite Corin-
thians e São Paulo, duelo 
dos mais interessantes do 
basquete paulista.
- Temporada 2022 da Fórmu-
la 1 começa dia 20 de março, 
no Bahrein...
... Com a última corrida do 
ano marcada para 20 de no-
vembro em Abu Dhabi...
... O GP no Brasil será a pe-
núltima etapa, realizada em 
13 de novembro.
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SUDOKU

CRUZADA

A RECREATIVA - recreativa.com.br

A RECREATIVA - recreativa.com.br

PEIXES - (20 fev a 20 mar)
Se você vai trabalhar hoje, uma boa dica do céu é dedicar-se às tarefas que 
já domina e usar toda sua experiência para dar conta do recado. Mas se 
estiver de folga, a Lua deve aumentar a sua sintonia com a família e você 
terá muito prazer em ficar em casa, curtindo a companhia dos parentes e 
a segurança do lar. E uma dica de diamante para você, peixinho: não per-
ca tempo com brigas ou remoendo assuntos que já ficaram no passado. 

HORÓSCOPO
ÁRIES - (21 mar a 20 abr)
Os astros recomendam muita cautela hoje para não cair nas armadilhas de 
gente fofoqueira e mentirosa, portanto, meça as palavras e evite comentar 
seus planos ou problemas com os outros, pois alguém pode espalhar o que 
não deve por aí. No trabalho, seja discreta para não revelar nenhuma infor-
mação indevida. Ao mesmo tempo, não acredite em tudo que os outros vão 
dizer.

GÊMEOS - (21 maI a 20 jun)
Você pode enfrentar algum conflito entre os seus interesses pessoais e 
profissionais. É provável que precise abrir mão de um passeio ou capricho 
seu para atender a um compromisso de trabalho ou para concluir uma 
tarefa que não pode ficar para depois. Netuno na Casa 10 alerta que pode 
sonhar alto demais e se decepcionar, por isso, procure ser mais realista ao 
definir metas e ideais. 

CÂNCER - (21 jun a 21 jun)
O cansaço da semana pode pesar e trazer algum desânimo neste sábado, 
mas vença a preguiça e encare as tarefas de uma vez. Quem estuda pode 
ter certa dificuldade para memorizar as coisas hoje e terá que se sacrificar 
um pouco mais para aprender. Força na peruca, bebê! Respeite o desejo 
de se isolar e procure fazer seu trabalho num canto mais tranquilo, longe 
de conversas e agitação.

LEÃO - (22 jul a 22 ago)
A Lua incentivará você a fazer parcerias e trabalhar em equipe para 
alcançar seus objetivos. Você terá ideias muito criativas e inovadoras 
para agilizar as tarefas e obter melhores resultados no emprego. No 
fim da manhã, é possível que se desentenda ou se aborreça com cole-
gas ou amigos. Tente não levar pelo lado pessoal e não fique remoen-
do o que passou. 

VIRGEM - (23 ago a 23 set)
Você está ambiciosa e fará tudo que puder para se destacar no empre-
go, principalmente se estiver interessada em um novo cargo ou em uma 
oportunidade de promoção. Agora, é bom ficar esperta, pois a concor-
rência não vai dar moleza e você pode enfrentar rivalidades até com quem 
nem imagina. Mas não se aborreça por isso! No fim das contas é como diz 
o ditado: amigos, amigos — negócios à parte. 

LIBRA - (23 set a 22 out)
A Lua indica um bom dia para viajar ou fazer passeios diferentes. Se 
você não pode sair da cidade, experimente ao menos ir a lugares que 
você ainda não conhece, como um espaço recém-inaugurado, uma 
exposição cultural — o importante é respirar novos ares. Para quem vai 
trabalhar, o final da manhã pode trazer alguns imprevistos, mas devem 
ser passageiros. 

ESCORPIÃO - (23 out a 21 nov)
A Lua na Casa 8 aumenta sua preocupação em conquistar mais estabi-
lidade no emprego, e isso deve incentivá-la a se dedicar mais às tarefas 
e querer cumprir tudo da melhor maneira. O astro também estimula as 
mudanças e, se você quer transformar algo ao seu redor, a hora é essa. 
O céu recomenda cautela ao aplicar seu dinheiro: evite investir em coisas 
arriscadas ou mirabolantes, pois pode sair no prejuízo. 

SAGITÁRIO - (22 nov a 21 dez)
Unir-se aos colegas e somar forças para conquistar os objetivos em co-
mum pode tornar o seu dia de trabalho mais leve e produtivo. Mas se você 
tem uma parceria com alguém da família, o céu alerta que pode enfrentar 
alguns conflitos no final da manhã. Evite levar tudo pelo lado pessoal e 
tente não se aborrecer por coisas que nem têm tanta importância — re-
leve. 

CAPRICÓRNIO - (22 dez a 20 jan)
Se você tem trabalho a cumprir, a Lua na Casa 6 dará a energia e a discipli-
na necessárias para você encarar as tarefas e deixar o serviço em dia — só 
precisa ter cuidado para não se envolver em fofocas ou mal-entendidos. 
Se perceber que isso aconteceu, tente esclarecer logo as coisas, porque 
uma boa conversa é capaz de resolver muita coisa. Na vida a dois, procure 
conversar e participar mais dos interesses do par.

AQUÁRIO - (21 jan a 19 fev)
Levar o trabalho com bom humor fará tudo parecer mais fácil e você ainda 
vai motivar os colegas. Também vai contar com muita criatividade e pode ter 
boas ideias para agilizar as tarefas. Para quem está de folga, a Lua indica um dia 
animado e perfeito para a diversão, de preferência ao lado de gente jovem e 
empolgada. Só precisa ter cuidado para não gastar demais com passeios ou 
supérfluos, ok? 

TOURO - (21 abr a 20 mai)
A Lua na Casa 2 reforça a sua preocupação em ganhar dinheiro e garantir 
mais segurança para você e sua família. Você vai se dedicar ao trabalho de 
olho nas oportunidades de aumentar seus ganhos, mas também é interessan-
te controlar os gastos na ponta do lápis para não esquecer de nada. E a Lua e 
Netuno em quadratura alertam que é melhor não tentar socorrer amigos com 
grana, pois você pode ficar a ver navios depois. 
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CONCERTO
O 16º Batalhão de Polícia Militar teve a honra de receber, na quinta-feira (16), a Banda Sinfônica da PMPR no 
Teatro Municipal Marina Karam Primak, em Guarapuava. A banda fez bela apresentação, junto com o comandante 
do Batalhão, o tenente-coronel Joas Marcos Carneiro Lins. Foi uma noite inédita, marcando pela primeira vez a 
presença da Banda, tendo o concerto o tema “Um Natal de Esperança”, com o objetivo de realizar uma campanha 
de Natal Solidário, doando um brinquedo para que seja entregue às crianças carentes de nossa cidade. O evento 
ainda prestigiou os policiais militares da Unidade, parabenizando a tropa pelos bons serviços prestados bem como 
entregou um elogio coletivo aos soldados Borges e Cassiano, “que se destacaram no atendimento de uma ocor-
rência, demonstrando total comprometimento com o serviço e ao socorro à vítima. Além disso, o comandante 
sorteou diversos prêmios para todo o efetivo do 16º BPM e para a comunidade em geral”, diz o 16º BPM, em co-
municado à imprensa. A noite foi marcante para todos que estavam presentes, que puderam curtir músicas como 
“New York”, “Noite Santa”, “Meu ébano”, “Fundo da Grota”, “Esperança” e muitas outras.

MISSA
A manhã de quinta-feira (16) teve início com a realização de uma missa em Ação de Graças organizada 
pela Secretaria Municipal de Educação. A celebração religiosa foi em agradecimento pelo êxito dos 
trabalhos desenvolvidos na pasta ao longo do ano deste ano e também ao encerramento de 2021. Con-
duzido pelo bispo de Guarapuava, Dom Amilton Manoel da Silva, o sacerdote lembrou a importância da 
espiritualidade e da fé nesse encontro de encerramento e de preparação para o Natal.

一猀 愀瀀漀椀愀洀漀猀
漀 挀漀洀爀挀椀漀
氀漀挀愀氀⸀

匀甀愀 洀愀爀挀愀
攀洀 琀漀搀漀猀
漀猀 氀甀最愀爀攀猀⸀

MISSA 2
O prefeito Celso Góes reforçou que a missa celebra-
da é um momento de agradecimento pelo ano tra-
balhado e ressaltou que mesmo tendo sido um ano 
difícil devido à pandemia, houve êxito em todas as 
áreas da administração, principalmente na educação.  
“Este foi um momento singular, de agradecimento 
com as bênçãos de Deus. Estou muito feliz com esse 
ano que está se encerrando. Renovo a minha fé e espe-
rança para que 2022 seja um ano de muitas conquistas 
para a nossa cidade”, destaca.
 MISSA 3
Ao final da celebração, o secretário de Educação, 
Pablo Almeida, acompanhado do Bispo e do prefeito 
realizaram o descerramento da placa do novo espaço 
utilizado pela pasta. “ Hoje é o dia de agradecer aos 
nossos educadores e servidores que nos auxiliam, que 
diante de um ano atípico, surpreendente e desafiador 
abraçaram com dedicação, seriedade e muito amor as 
necessidades de mudança. Somos gratos pelo ano que 
passou e a esse novo recomeço para educação, pedi-
mos a Deus que em 2022 possamos ter um ano ainda 
mais produtivo, cheio de realizações e conquistas”, 
finaliza o secretário.

FEIRA
“É um presentão de Natal poder garantir esses ali-
mentos para os meus filhos, que me ajudam tanto no 
reciclável”, disse Fernando Faria (59 anos), que realizou 
a troca do material reciclável por 14 variedades de 
produtos frescos e de panificação, nesta quinta-feira 
(16), durante Feira Solidária, promovida pela Prefeitura 
de Guarapuava.

FEIRA 2
O operador ecológico Ivan Daniel de Lima (32 anos) 
tem quatro filhos. Durante a troca, ele contou a impor-
tância em poder levar esse alimento para casa. “Ajuda 
muito em casa, né? Devido a pandemia entre outros 
fatores que me levaram a ficar desempregado,  iniciei 
com o reciclável e tinha medo de ver meus filhos pas-
sando fome e esse projeto é a garantia de poder levar 
o alimento para eles”, disse emocionado. 

FEIRA 3
Assim como Ivan, outras 4 mil famílias já foram benefi-
ciadas pelo programa, que tem a parceria das secreta-
rias de Meio Ambiente e de Assistência Social, Carmug 
(Central de Associações Rurais de Guarapuava) e Reci-
clasol (Cooperativa de Operadores Ecológicos de Gua-
rapuava). “Essa iniciativa tem muitos pontos positivos, 
favorece o meio ambiente, pois não deixa lixo jogado, 
assiste famílias carentes e incentiva pequenos pro-
dutores rurais. Com isso, muitos guarapuavanos são 
beneficiados recebendo uma alimentação saudável”, 
ressaltou o secretário de Agricultura, Itacir Verazzo. 

ORQUESTRA
Os músicos dos instrumentos de metais e percussão 
da Orquestra Sinfônica do Paraná apresentam na 
próxima quarta-feira (22) o último concerto virtual 
inédito da Temporada 2021. A apresentação foi gra-
vada previamente e vai ao ar às 20h no Facebook (/
OrquestraSinfonicaDoParana), Instagram (@orques-
trasinfonicaparana/) e YouTube (/OrquestraSinfoni-
caDoParana) da OSP. O concerto é um presente de 
Natal da Orquestra para o público. 





CARROS

GOL 93, ANO 93; VALOR:  
R$  6.500,00 – aceito pro-
posta. FONE:  99977-3536  
MILTON

DIVERSOS

BICICLETA MOTORIZADA 
CALOI
VALOR:  R$  1.000,00 
FONE:  99977-3536  MIL-
TON
-----------------------------------
CELULAR SAMSUNG  GAL-
AXY  J7, perfeito estado de 
conservação.
VALOR: R$  450,00  À VISTA
FONE: 99902-4255
-----------------------------------
GAITA 48 BAIXOS,  semi-
nova
VALOR: R$ 1.980,00  ou 
troco por CARNEIROS
FONE:  99122-7025  ou  
99139-7325
-----------------------------------
MÁQUINA COSTURA – 
SINGER
VALOR: a combinar
FONE:  99122-7025  ou  
99139-7325
-----------------------------------
BICICLETA MOTORIZADA 
CALOI
VALOR:  R$  1.000,00 
FONE:  99977-3536  MIL-
TON
-----------------------------------
CELULAR SAMSUNG  GAL-
AXY  J7, perfeito estado de 
conservação.

VALOR: R$  450,00  À VISTA
FONE: 99902-4255
-----------------------------------
PORTA DE ELEVAÇÃO, 3m. 
largura p/ 2,26 comprimen-
to, com parafusos 
VALOR: R$ 1.500,00
FONE: 98873-1499  ou  
3624-5956 
-----------------------------------
ANTENA PARABÓLICA
VALOR: R$ 100,00. FONE: 
98873-1499  ou  3624-5956
-----------------------------------
TV  20 POLEGADAS, tubo 
com conversor
VALOR: R$ 250,00
FONE:  98402-8609
-----------------------------------
JAQUETA COURO, mascu-
lina, tamanho M
VALOR: R$ 200,00
FONE: 98402-8609
-----------------------------------
PNEU 14 X 28, para TRA-
TOR, novo ou semi novo.
FONE:  98808-0116
-----------------------------------
BICICLETA SPEED
VALOR: 600,00
FONE: 98402-8609
-----------------------------------
ESTOQUE BAZAR
VALOR: Valor a combinar
FONE:  3623-2101
-----------------------------------
RACK, tipo balcão, semi 
novo
VALOR: R$ 200,00
FONE:  3624-7570  ou  
9955-3007
-----------------------------------
BELICHE c/02 colchões
VALOR: R$ 450,00
FONE: 8843-9393
-----------------------------------
OBJETOS DE CASA
VALOR: a combinar
FONE: 99104-8939
-----------------------------------
ROUPAS USADAS, VASIL-
HAMES E VIDROS DE 
CONSERVAS, 10 metros 
FORRO PVC
VALOR: a combinar 
FONE: 99927-6474
-----------------------------------

MÁQUINA DE COSTURA, 
marca Singer  ou TROCO
VALOR:  A Combinar
FONE: 99122-7025
-----------------------------------
ESTOQUE DE BAZAR, 
VALOR: Á COMBINAR c/ 
JOSILDA
FONE:  3623-2101
-----------------------------------
ROUPAS ADULTO, Femi-
nino e Masculino, usadas
VALOR:  Combinar
FONE:  99927-6474
-----------------------------------
FORRO PVC,  10 metros
VALOR:  R$ 130,00
FONE:  99927-6474
-----------------------------------
RODAS (05), de Fusca, aro 
14, 04 furos
VALOR: R$ 250,00
FONE:  98807-9189  ou  
3304-3069
-----------------------------------
CARROÇA, nova com ani-
mais e todos os equipa-
mentos para trabalhar.
VALOR :  R$ 3.000,00
FONE:  99828-2290
-----------------------------------
APERO com arreio com-
pleto
VALOR: R$ 800,00
FONE:  99828-2290 
-----------------------------------
EQUIPAMENTOS para 
alarme com Nota Fiscal, 
podendo ser p/residência 
ou comércio.
VALOR: R$ 400,00
FONE:  9910-7751 
-----------------------------------
ESTOQUE P/BAZAR, valor 
a combinar. FONE:  3623-
2101  JOSENILDA
-----------------------------------
DOIS MOTORES  para 
portão  de elevação, fun-
cionado perfeitamente.
Valor a combinar. FONE:  
99977 -4634 OU  99854-
2670
-----------------------------------
CADEIRA BARIGOTO 
de bebê, para carro, em 
perfeito estado, valor R$ 

250,00.
FONE:  3624-9247  ou  
99149-0957
-----------------------------------
FOGÃO À LENHA, nº 
3, cor branca, valor R$ 
500,00. FONE:  3623-5605
-----------------------------------
MÁQUINA DE COSTURA 
SINGER VALOR:  R$  
400,00 FONE:  99957-
2286

IMOVEIS

VENDA

TERRENO  300 METROS  
– TANCREDO NEVES, 
contendo 01 casa com 
09  peças, sendo
03 quartos, sala, coz-
inha, 02 banheiros, la-
vanderia, garagem e 
churrasqueira.
VALOR:  R$ 120.000,00;      
FONE:  98403-7854
-----------------------------------
CHÁCARA, 10  KM do 
PINHÃO, contendo 03 
casas, 02 tanques de 
peixes, todo cercada de 
tela, próximo a BR.
VALOR : a combinar; ou 
troco por outra perto de 
Guarapuava.
FONE:  99122-7025  ou  
99139-7325
-----------------------------------
TERRENO  300 METROS  
– TANCREDO NEVES, 
contendo 01 casa com 
09  peças.
VALOR:  R$ 120.000,00;      
FONE:  98403-7854
-----------------------------------
TERRENO – VILA SÃO 
PEDRO, próximo a an-
tiga Manasa, medindo 
12 X 30,
VALOR: R$ 25.000,00 ou 
TROCO por outro imóv-
el.
FONE:  998621-9500
-----------------------------------
CASA – SANTANA, Rua 
Deputado Lauro So-
dré Lopes, 469; terreno 
medindo 12 X 10, todo 
murado. VALOR: R$ 
90.000,00; aceito car-
ro no negócio. FONE:  
3304-3099  RODRIGO
-----------------------------------
TERRENO – VILA KEN-
NEDY, contendo casa 
mista, med. 2.500m². 
VALOR: 600.000,00. 
FONE: 3623-2101
-----------------------------------
TERRENO – VILA BELA, 
15 X 45, contendo 02 ca-
sas alvenaria, Rua Pro-
fessora Gabriela Hugo 
Rios do Nascimento, 66
VALOR: R$ 250.000,00
FONE:  98838-3253  ou  
98845-1956
-----------------------------------
CHÁCARA – TURVO, 
dentro do quadro  ur-
bano, medindo 2800m², 

todo documentada. 
VALOR: R$ 250.000,00  
ou TROCO por casa em 
GUARAPUAVA, falar 
com Mário ou Júlio. 
FONE: (42) 98872-4411  
ou  (42)  99956-5775 
-----------------------------------
CASA – MORRO ALTO, 
Rua 1º  de Maio,259; 
contendo 08 peças, sen-
do 02 quartos +  suíte, 
sala, cozinha, lavabo, la-
vanderia, sem entrada p/
carro, documentação em 
dia, falar com CLEUMA 
no final de semana VAL-
OR : R$ 75.000,00FONE:  
98871-18131-1253 

LOCAÇÃO

KITINETE – VILA CARLI
VALOR:   À COMBINAR
FONE:  98851-7624
-----------------------------------
KITINETE – CRISTO REI, 
Av. Olinto Pimentel, 597; 
contendo 01 quarto, coz-
inha e banheiro
VALOR: a combinar
FONE: 98426-8409
-----------------------------------
KITINETE – SANTA CRUZ, 
Rua Juvenal Caldas, 1098;  
contendo 01 quarto, coz-
inha e banheiro
VALOR: R$ 600,00  – inclu-
so água e luz
FONE: 98807-9189  ou 
3304-3069
-----------------------------------
KITINETE – CRISTO REI, 
Av. Olinto Pimentel, 597;  
contendo 02 quartos, coz-
inha e banheiro
VALOR: a combinar
FONE: 98426-8409
-----------------------------------
APARTAMENTO – CRISTO 
REI, Avenida Olinto Pimen-
tel, 597;  contendo 03 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 

e garagem.
VALOR:  R$ 650,00
FONE:  98426-8409
-----------------------------------
KITINETE  - SANTA CRUZ, 
Rua Juvenal Caldas, 1098
VALOR:  R$  600,00; inclu-
so água e luz.
FONE:  98807-9189  /  3304-
3069
-----------------------------------
CASA ALVENARIA – BAIR-
RO ALTO DA XV, Núcleo 
Daniel Mansani; conten-
do 12 peças. VALOR: R$ 
850,00 FONE: 98428-4004  
ou 99900-8671
-----------------------------------
KITINETE – CENTRO, Rua 
Dr. Laranjeiras, 1172, fa-
lar com NERCI. VALOR: a 
combinar. FONE:  99904-
5357  ou  3622-1788
-----------------------------------
KITINETE –SANTA CRUZ,  
Ru
a Juvenal Caldas, 1098
VALOR: R$ 650,00 com 
água e luz. FONE: 98807-
9189  ou  3304-3069
-----------------------------------
APARTAMENTO - CENTRO, 
Rua Dr. Laranjeiras, 1172,   
contendo 09 peças. VAL-
OR:  R$ 1.400,00. FONE: 
99904-5357  ou  3622-1788  
NERCI
-----------------------------------
CASA – SANTANA, Rua 
dos Escoteiros, 100; con-
tendo  02 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, anexo 
Ponto Comercial com 62 m² 
+ banheiro e cozinha. VAL-
OR:  R$ 1.500,00. FONE:  
99868-5154
-----------------------------------
SALA COMERCIAL – 
BONSUCESSO, próx. 
Rodoviária, Rua Brigadeiro 
Rocha, 3316 VALOR: R$ 
750,00 FONE:  99914-0637
-----------------------------------
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CADEIRA DE 
BEBÊ p/carro 
“bebê confort”, 
valor R$ 60,00. -   
Fone(s): 98883-
8633   
-----------------------
CAMA DE CASAL 
com colchão, 
valor R$ 150,00. -   
Fone(s): 99808-
5885   
-----------------------
COLCHÃO OR-
TOPÉDICO  + 01 
guarda louça, 
pouco uso, valor 
de R$ 250,00 os 
dois. -   Fone(s): 
3622-7396 Davi   
-----------------------
FOGÃO 4 BO-
CAS R$ 50,00 -   

Fone(s): 99922-
1640   
-----------------------
FOGÃO 6 BOCAS 
valor R$ 150,00. 
-   Fone(s): 3627-
4773   
-----------------------
FOGÃO À LENHA 
COMPRO, pago 
até R$ 150,00 -   
Fone(s): 99865-
6426   
-----------------------
FOGÃO À LENHA 
nº 2 com tampo, 
valor R$ 400,00. 
Aceito propos-
ta. -   Fone(s): 
98434-9328   
-----------------------
GAIOLA 01 ta-
manho médio e 

oitra pequena, 
valor R$ 40,00 
cada. -   Fone(s): 
3622-4907   
-----------------------
PIA semi nova, 
c o m p l e t a , 
R$ 250,00. -   
Fone(s): 99805-
7262 99980-3310  
-----------------------
SOFÁ 02 lugares, 
semi novo, R$ 
50,00. -   Fone(s): 
99922-1640   
-----------------------
TRANSFORMA-
DOR  02 PEÇAS: 
01 5000VA e out-
ro 2000VA;  val-
or a combinar. 
-   Fone(s): 42  
98876-2882   

TERRENO Rua 
Pedro Tereza 
Goes, 436, Vila 
São Pedro, val-
or a combinar. 
-   Fone(s): 42  

99856-0937   
------------------------
X A R Q U I N H O : -
TERRENO com 
02 casas, val-
or R$ 80.000,00 

em dinheiro. 
Aceita caminho-
nete no negócio. 
-   Fone(s): 99914-
8097 99927-3959  
------------------------
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SÚMULA
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 

RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

Três Capões S.A., CNPJ 11.567.976/0001-67, torna pública 
que irá requerer ao IAT a renovação da Licença de Opera-
ção no 141277-R1 para o beneficiamento e armazenamento 
de produtos agrícolas, instalada na Rodovia BR-277, s/n, Rio 
Coutinho, Bairro Jardim das Américas, Município de Guar-
apuava, Estado do Paraná.

SÚMULA
Súmula de Requerimento 
de Licença de Instalação

A empresa Giacobo Administração de Imóveis Ltda, 
torna público que irá requerer ao Instituto Água e 
Terra - IAT a Licença de Instalação, para atividade de 
Cemitério, a ser implantado na Rua Alto São João S/N, 
Vila Industrial, Laranjeiras do Sul, Paraná

SÚMULA
Súmula de Recebimento 

de Licença Prévia

A empresa Giacobo Administração de Imóveis Ltda, 
torna público que recebeu do Instituto Água e Terra 
- IAT a Licença Prévia, para atividade de Cemitério, a 
ser implantado na Rua Alto São João S/N, Vila Indus-
trial, Laranjeiras do Sul, Paraná
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EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Profissionais que 
trabalham na ges-
tão dos hospitais e 
serviços próprios da 
Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) se 
reuniram nesta sex-
ta-feira (17) para um 
balanço anual e ali-
nhamento de diretri-
zes para o próximo 
ano. Pandemia, re-
tomada das cirurgias 
eletivas e integração 
entre os serviços fo-
ram os principais as-
suntos apresentados 
neste encontro.

“As demandas 
discutidas são de 
grande valia para o 
novo ciclo da Saúde 
que se inicia. Mui-
tos pacientes espe-
ram pelas cirurgias 
em todas as regiões 
do Paraná. Sabemos 
que não será uma 
tarefa fácil colocar 
em dia todos os pro-
cedimentos, visto 
que ainda estamos 
na pandemia, tem o 
surgimento da nova 
variante, mas esta-
mos colocando todos 
nossos esforços para 
atender a popula-
ção”, enfatizou o se-

cretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

Cerca de 60 re-
presentantes dos 
serviços próprios da 
Sesa, (Centro de He-
matologia e Hemote-
rapia do Paraná, am-
bulatórios, hospitais 
universitários e de-
mais hospitais) con-
versaram sobre os 
desafios para o pró-
ximo ano, as rotinas 
dentro dos hospitais 
e como aumentar a 
qualidade nos aten-
dimentos atuais e fu-
turos dos pacientes.

“O principal obje-
tivo desta reunião foi 

a melhoria da assis-
tência à população. 
É um processo bas-
tante amplo, de fis-
calização, controle, 
otimização de estru-
turas, identificação 
de pontos que possam 
ser melhorados. Mas, 
sendo identificados, 
poderão trazer mais 
segurança, agilidade 
e qualidade no aten-
dimento”, comentou 
Vinícius Filipak, di-
retor de Gestão em 
Saúde.

Ele ressaltou a im-
portância da integra-
ção entre os serviços 
visando a retomada 

dos procedimentos 
cirúrgicos. “Durante 
quase dois anos prio-
rizamos a Covid-19. 
Nosso planejamento 
para 2022 é, grada-
tivamente, voltar a 
atender as especia-
lidades, principal-
mente, da ortopedia”, 
acrescentou.

Também esteve 
presente no encontro 
o diretor da Fundação 
Estatal de Atenção 
em Saúde do Paraná 
(FUNEAS), Marcel-
lo Augusto Machado, 
que administra seis 
hospitais do Estado. 
(Reportagem: AEN).
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O PRINCIPAL 
OBJETIVO 
DESTA 
REUNIÃO FOI A 
MELHORIA DA 
ASSISTÊNCIA À 
POPULAÇÃO. 

“

HOSPITAIS. Cerca de 60 representantes dos serviços próprios da Sesa, (Centro de Hematologia e Hemoterapia do Paraná, ambula-
tórios, hospitais universitários e demais hospitais) conversaram sobre os desa�ios para o próximo ano, as rotinas dentro dos hospitais 
e como aumentar a qualidade nos atendimentos atuais e futuros dos pacientes

SECRETARIA REÚNE EQUIPES PARA 
DEBATER CIRURGIAS E ATENDIMENTO


